

Zeitschrift:	Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Herausgeber:	Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Band:	- (1987)
Heft:	20: A propos de théologie féministe...
Artikel:	Elections fédérales : confiance aux femmes
Autor:	Hoffmeyer, Gréty / Jolidon, Mathilde
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-350274

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Elections fédérales : Confiance aux femmes

Deux candidates se présentent aux élections fédérales du 18 octobre. Ces deux candidates, Gréty Hoffmeyer et Mathilde Jolidon, nous sont très proches : Elles ont participé fréquemment à nos manifestations, cours ou séminaires, en tant que participantes ou oratrices. De plus, Mathilde Jolidon est membre de la commission du BCF.

Nous les remercions de s'être portées candidates, nous leur souhaitons de faire entendre la voix des femmes durant la campagne et... jusqu'à l'enceinte fédérale. Nous rappelons à toutes les citoyennes et tous les citoyens notre voeu : "Confiance aux femmes!"

Pour mieux les faire connaître, nous leur avons proposé un espace dans Inform'elles à utiliser à leur guise. Voici.



suis engagée dans la défense des consommateurs - FRC - et parallèlement, j'accédais à la politique de parti.

Appelée à figurer sur la liste du PCSI en vue des élections parlementaires de 1982, j'ai siégé pendant deux ans comme députée suppléante, puis comme députée. Présidente de mon groupe parlementaire, nos dirigeants font naturellement appel à moi pour figurer une nouvelle fois sur une liste, pour le Conseil national cette fois.

Pour une femme, siéger au Conseil national n'est pas encore un fait très commun. C'est pourquoi

On n'entre pas en politique de plein pied, le cheminement se fait insensiblement, les premières armes se forgent souvent dans quelque groupement féminin. Ce fut mon cas, après avoir fait des débuts timides dans l'Association des Femmes protestantes, je me

étais engagée dans la défense des consommateurs - FRC - et parallèlement, j'accédais à la politique de parti.

la solidarité féminine doit jouer à fond, afin que l'effectif des élues augmente. Elles étaient trois candidates en 1983, nous sommes deux en 1987 !

L'égalité des droits ? Bien sûr, mais c'est surtout à nous d'y travailler, de nous manifester, de démontrer notre volonté pour qu'elle le devienne en fait. Attention, cette égalité que nous réclamons ne doit pas être unisex. La femme a une approche des problèmes différente de l'homme, elle ne doit pas la renier, car avec sa sensibilité propre elle est complémentaire.

Les élus aux Chambres fédérales auront à cœur de parler de notre coin de pays, de clamer encore et toujours son existence, de le désenclaver aussi bien géographiquement qu'économiquement. Nous avons besoin de voies de communication : Transjurane et chemins de fer. Nous devons former des spécialistes pour fournir un travail de qualité et faire éclater le triangle d'or.

Quelle sera notre situation après 1992 ? Une Suisse isolée au milieu de l'Europe ?

L'écologie, sujet de plus en plus lancinant, les solutions doivent être recherchées sur le plan continental.

Socialement, il importe d'éviter les différences grandissantes entre bien et mal lotis, trouver un moyen de financement afin que les charges écrasantes des assurances maladies, que l'on souhaite obligatoires pourtant, de même que l'assurance maternité, soient supportables par tous.

Défendons la langue française qui nous est chère.

Travaillons à la réunification du Jura, il doit se trouver à Berne des amis sur qui compter.

Les grandes réalisations ne se font pas du jour au lendemain, il faut avancer avec patience vers le but fixé.

Gréty Hoffmeyer

Mathilde Jolidon-Berberat, née à Lajoux, le 23 août 1939, paysanne, mariée, trois enfants, Le Prédame / Les Genevez.

Depuis une vingtaine d'années, je prends part avec intérêt à la vie politique jurassienne. Mon premier mandat politique a été celui de conseillère communale, puis je suis entrée au Parlement jurassien et me voilà aujourd'hui candidate aux élections fédérales de cet automne.



Pourquoi je suis candidate ? Tout d'abord parce que mon parti, le PDC, m'a sollicitée. En tant que femme, mère de famille et agricultrice, j'ai répondu positivement, estimant, comme mon parti d'ailleurs, que toutes les couches socio-professionnelles doivent être représentées aux chambres fédérales.

Les thèmes de ma campagne, puisés dans le programme de mon parti, sont les suivants :

- La famille. Cellule fondamentale de la société, elle a droit à une imposition équitable, à une meilleure protection de la mère et de l'enfant, à une bonne harmonisation entre la vie familiale et professionnelle. Notre engagement doit se fonder sur une sécurité sociale plus efficace. Il convient d'assurer aux générations futures un avenir où la famille bénéficie d'un statut social favorisant son harmonie et son épanouissement.

- La femme. Une communauté prospère ne peut se concevoir sans la contribution de l'homme et de la femme. Après l'acceptation de l'égalité des droits entre l'homme et la femme, et la prochaine entrée en vigueur du nouveau droit matrimonial, il convient de supprimer dans toute la mesure du possible, les inégalités juridiques, salariales, de formation professionnelle, et de réaliser les droits égaux dans les domaines social, politique et économique de l'homme et de la femme. Ensemble, hommes et femmes doivent contribuer au bien du pays.

- Politique agricole. Née dans une famille paysanne, j'ai depuis toujours été préoccupée par la politique agricole. L'exploitation agricole familiale doit être soutenue absolument, afin d'assurer les tâches socio-économiques qui lui sont propres : production de biens de consommation, entretien du territoire, occupation décentralisée des régions, assurance d'une sécurité alimentaire en temps difficiles. La sécurité sociale des familles paysannes doit être revue, les allocations adoptées à celles des autres professions.

D'autres thèmes tels que l'économie régionale, la formation professionnelle, l'assurance maternité et la réunification du Jura, sont des sujets pour lesquels j'ai beaucoup d'intérêt et de choses à défendre, mais qu'il est impossible de développer ici.

Pour l'instant, il ne me reste qu'à souhaiter que le plus grand nombre d'électeurs se rendent aux urnes les 17 et 18 octobre prochains et que les femmes soient, très nombreuses, appelées à siéger au Palais fédéral.

Mathilde Jolidon

